

07

JUGAMOS COMO ROMANOS

Profesora coordinadora: Francisca Martínez Giménez

Carmen Helena Fernández Gutiérrez, Candela Gallardo Casado

Colegio La Inmaculada

C/ Misioneras Concepcionistas, 1. 11205 Algeciras (Cádiz)

paquimartinezgimenez@gmail.com

Nuestro principal motivo para realizar este trabajo fue contrastar dos diferentes épocas, La Antigua Roma y la actualidad. Ya que podemos saber gracias a diversos estudios las principales características de la Antigua Roma. Conocemos sus costumbres, alimentos, vestimenta, etc. Pero nos resultó interesante tratar sobre el tema casi nunca hablado, los juegos infantiles. Estos formaron gran parte de la infancia de muchos niños, ya que era y es, una forma de divertirse, pasando el tiempo con amigos y familia. Nos pareció curioso ya que hoy en día sigue formando parte de la vida de muchos niños, pero vistos de una manera mucho más distinta, los videojuegos. Por eso, nos volcamos en este proyecto. Comenzamos con la idea de simbolizar aquellos “juegos antiguos” de los que hablábamos, y lo llevamos a cabo. Hemos representado los juegos más significativos, las damas llamadas “Calculi” (piedras), donde se utilizaban las piedras para contar, su finalidad era que la primera persona que pusiese cinco piedras en línea octogonal o diagonal gana. Además hemos realizado la “Tabas” o “Tabula”, estas eran de hueso de cordero, su objetivo era lanzar las tabas al aire y cogerlas sin que caigan. Ambos juegos fueron hechos con arcilla, para que se asemejase a las piedras y huesos. También se acostumbraba a jugar a “capita y navia”, esto es, como nosotros decíamos “a cara o cruz”. Y se jugaba a la peonza “Turbo”, sirviéndose del látigo o el arco “Trochus”... Ha caído en desuso estos juegos pero aún se siguen jugando muchos de ellos.

Palabras clave: *juegos, niños, antigua Roma, actualidad.*